

Die Kooperation in der Produktion und die Spezialisierung zwischen der DDR und der Sowjetunion erfahren im beiderseitigen Interesse eine Weiterentwicklung. Es werden gemeinsame Forschungen zu wichtigen Problemen von Wissenschaft und Technik eingeleitet und eine direkte fruchtbare Zusammenarbeit zwischen den Ministerien und Ämtern, Betrieben und Instituten hergestellt. Unablässig wächst der Umfang des beiderseitig vorteilhaften Handels zwischen beiden Ländern, der 1969 drei Milliarden Rubel betragen wird. Die erzielten Ergebnisse bilden eine gute Grundlage für die größtmögliche Entwicklung der sozialistischen Integration.

Beide Seiten bekräftigen ihre Absicht, alle notwendigen Maßnahmen zur Verwirklichung der Beschlüsse der außerordentlichen RGW-Tagung, die vom 23. bis 26. April 1969 in Moskau stattfand, zu ergreifen. Sie behandelten konkrete Probleme, die mit der Koordinierung der Volkswirtschaftspläne der DDR und der UdSSR für den Zeitraum von 1971 bis 1975 Zusammenhängen, und stimmten, ausgehend von langfristigen Prognosen der Entwicklung der wichtigsten Zweige von Wirtschaft, Wissenschaft und Technik beider Staaten, ihre ökonomischen Perspektivmaßnahmen auf diesem Gebiet ab.

Es ist eine wesentliche Steigerung des Warenumsatzes durch die Erweiterung der gegenseitigen Lieferungen von hochproduktiven Maschinen und Ausrüstungen sowie von Rohstoffen, Halbfabrikaten und Konsumgütern vorgesehen. Zur Versorgung der Volkswirtschaft der DDR mit einigen fehlenden Rohstoffarten ist beabsichtigt, auf der Grundlage gemeinsamer Investitionen beider Staaten in der Sowjetunion zusätzliche Produktionskapazitäten zu schaffen.

Es wurde Übereinstimmung darüber erzielt, daß eine Reihe konkreter Vereinbarungen abgeschlossen wird, die der Erhöhung der Energieressourcen der DDR, der Entwicklung der gemeinsamen Produktion wichtiger chemischer Erzeugnisse von volkswirtschaftlicher Bedeutung sowie der Vertiefung der Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Elektronik und des Maschinenbaus dienen werden.

Der hohe Stand der wirtschaftlichen und wissenschaftlich-technischen Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion begünstigt die weitere Vertiefung und Ausdehnung einer fruchtbaren engen Zusammenarbeit. Daher beabsichtigen beide Seiten, alles von ihnen Abhängende zu tun, um diese Möglichkeiten im Interesse einer maximalen Befriedigung der Bedürfnisse der Werktätigen der DDR und